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産 業 建 設  委 員 会 記 録 

                             平成 25年 12月 2日 (月 ) 

                             第  3 委  員  会  室 

                              1 3時 0 0分 ～ 1 3時 1 5分 

【委 員】布施委員長、牛尾昭副委員長 

串﨑委員、飛野委員、笹田委員、西田委員、牛尾博美委員 

【執行部】中村産業経済部長、江木産業経済部次長、平中建設部長、下垣建設部次長 

【事務局】浜野書記 

 
 議 題 

１．所管事務調査について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．12月12日の委員会審査日程等について 

    ※裏面参照……  資料１  

 

 
 
 
 
 

３．その他 
・執行部の報告事項について 

 

 

 
・議案審査参考資料について 

 

 

 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

・減反に絡む政策（国の方針、国県来年度以降の方向性等）について（牛尾副委員長） 

・知事答弁に関連する漁港管理用地の用途変更等について（牛尾副委員長） 

・用途変更に関連して瀬戸ヶ島について（笹田委員） 

・用途変更に関連して図面資料の提示（西田委員） 

・人・農地プランの方向性について（飛野委員） 

これ以外の所管事務調査について、委員からの〆切を12/3（火）12：00までと決定。 

・議案第112号と113号の市道関係は一括議題とする旨を了承 

・9時から開催し、午前中現地視察、午後1時から全協室にて審査等行う。 

・報告事項〆切は12月4日（水）まで 

・議案102号について分かりやすい資料が提示できないか。（笹田委員） 

 → 他委員会も関連もあるので総務と相談する。 
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１２月１２日(木)９時から開催の産業建設委員会における予定議題 

 

  ○現地視察（午前９時～ 現地） 

１．議案第112号 市道路線の廃止について（三隅116号線外） 

２．議案第113号 市道路線の認定について（浜田552号線外） 

 

  ○議案審査等（午後１時３０分～ 全員協議会室） 

１．議案第112号 市道路線の廃止について（三隅116号線外） 

２．議案第113号 市道路線の認定について（浜田552号線外） 

３. 議案第102号  社会保障の安定財源の確保等を図る税制の抜本的な改革を行うための消費

税法の一部を改正する等の法律及び社会保障の安定財源の確保等を図る税

制の抜本的な改革を行うための地方税法及び地方交付税法の一部を改正す

る法律の施行に伴う関係条例の整備に関する条例の制定について（産業建

設関係） 

４. 議案第105号  浜田市漁港管理条例の一部を改正する条例について 

５. 議案第106号  浜田市旭温泉あさひ荘条例の一部を改正する条例について 

６. 議案第107号  浜田市道路占用料徴収条例の一部を改正する条例について 

７．議案第108号 浜田市営住宅条例の一部を改正する条例について 

８．議案第109号 指定管理者の指定について（リフレパークきんたの里） 

９．議案第110号 指定管理者の指定について（浜田市縁の里地域振興施設） 

１０．議案第111号 工事請負契約の締結について(（仮称）浜田東部統合小学校屋内運動場建 

設に伴う建築主体工事） 

１１. 執行部報告事項（予定） 

１２. 所管事務調査（予定） 

１３. その他 

資料１ 
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布施委員長   それでは皆さん、改選後の初めての産業建設委員会をする訳なんですが、その前

に初めてこの委員会になって、それから新人議員さんもおられますので、簡単に自

己紹介をしてですね委員会を行いたいと思います。12日にはまた課長以上ですね全

協室で委員会があるんですが、その時にはまたダブるかも分かりませんが、今日は

このメンバーで自己紹介をして委員会をして行きたいと思います。それでは西田さ

んの方からお願いいたします。 

 

（委員自己紹介、続いて執行部自己紹介） 

 

 

【議事の経過】 

 

〔 13 時 00 分 開議 〕 

 

 

布施委員長   それでは早速はじめたいと思います。 

  ただ今、出席委員は、7名で定足数に達しています。直ちに本日の委員会を開催

します。 

        それでは、早速ですが、レジュメに従って進めて参りますので、よろしくお願い

します。 

１．所管事務調査について 

        議題１．所管事務調査について、を議題といたします。 

        所管事務調査事項についてですが、12月12日(木)に開催予定の当委員会において、

所管事務調査事項が、もしあれば、準備等の都合もありますので予め決めておき

たいと思います。 

  委員の皆さんから、資料提出を求めたいもの、並びに何か執行部に説明等を求め

る必要のある所管調査事項がありましたら申し出ていただきたいと思いますが、あ

りませんか。笹田委員。 

笹田委員    以前の議会で、議会中の委員会の中では議案とかもいっぱいあるので、なるべく

所管事務調査を控えろという話があったんですが、今回についてはどういう計らい

になるのか。 

布施委員長  今、笹田委員からそういった議案の計らいについての事を言われたのですが。牛

尾副委員長。 

牛尾副委員長  議会改革の検討委員会の中で予算決算委員会、常任委員会を作るにあたっては、

いわゆる予算関係については一切触るまいと、予算以外の事でも、という様な申し

合わせで来ているので、ある程度所管事務調査をやらないとボリュームとして、難

しいのではないかという事があるので、多分各常任委員会みんな一緒だと思うんで

すが、積極的に所管事務調査がもしあれば提案をされた方が良い様な気がするんで

すが、まあ委員長とも議会改革一緒だったので、ただ初めてやるので、手探りでは

あるんですが、予算一切、予算の中身じゃなくてそれに絡む事一切触るなという事

ですから、そういうふうにするしかないと思うんですが。まあ様子見で少しずつや

って行くしかないと思います。 

布施委員長  今副委員長から、ご提案あったんですけれども、大体この委員会、各委員会です

ね、はじめるのに予算については、予算決算委員会があるからという事で議題にす
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る事が出来ない様な形でありましたけれども、やはり所管事務調査すると言っても

多少なりともそういうところをついておかないと質問できないところもありますの

で、また副委員長とですね必要事項については相談しながらやって行きたいと思い

ますが、笹田委員よろしいでしょうか。 

笹田委員  わかりました。だから従来どおりと言うか、もし聞きたい事があれば議会中だろ

うが調査会だろうがフリーでやって行こうという事でよろしいでしょうか。 

布施委員長  最終的には決めておりませんけれども、副委員長と話し合いながらその分につき

ましては調査会で聞けるものと、それから予算決算委員会の中でつめて行くものと、

言うのを、まあ分けるという事はなかなか難しいかも分かりませんが、考えながら

やって行きたいなという思いがあります。なにしろ今回そういう事が初めてですの

で、手探り状態なところもありますけれども、それでよろしいでしょうか。牛尾副

委員長。 

牛尾副委員長  それじゃ今回の所管事務調査で、先に私の方から具体的なお願いをした方が皆さ

ん分かりやすいかなと思うので、二つほどお願いしておきたいと思います。それは

国のいわゆる減反に絡む政策が結構新聞に出ているんだけど、何かまとめて、委員

会の日の時点に説明できる様な事を何か統計立てて報告できる様な事があれば、 

中村部長  特に農業関係、まあ減反政策が5年間で出ている…。 

牛尾副委員長  中身よく分からないので、もう一点は先般溝口知事が県議会で答弁した、いわゆ

る漁港管理用地になるのかな、一線じゃなくて、二線の話かどっちか分からないの

ですが、今後は用途変更ＯＫだよとかいう様な事が表明されてましたので、今漁港

を取り巻く4号市場、6号市場、5号市場周辺の県有地を含めたあの辺の利用につい

てどういうふうに具体的に変わって行くのかという事が報告できれば。 

中村部長  新聞で4.5ヘクタールという格好で出てましたので、その辺の事を分かる様にや

っておきます。 

笹田委員  関連して、瀬戸ヶ島の関係も用途変更の事をちょっと言っているのかどうかとい

う事がちょっと気になって、そこも含めて説明してもらえればと思います。 

中村部長  かしこまりました。 

布施委員長  それじゃ今の2点とそれから関連が1点ありますけれども、執行部の方よろしいで

すか。 

中村部長  はい。農業関係、特に国の方針とか、後できれば国県が考えられている来年度以

降の方向、方向性、ＴＰＰもありますので、ちょっとあれですが。 

布施委員長  その他、委員の方。西田委員。 

西田委員  今のに絡んで、今のできれば図面の中で用地の割合、その県なり、用地を図面で

表示していただければ、漁港、水産の分。 

中村部長  かしこまりました。 

牛尾副委員長  国の管轄、県の管轄が分かる様な感じだね。 

西田委員  その辺が線引きがしてあればすごく分かりやすい。 

布施委員長  以上ですか。それでは飛田委員。 

飛田委員  これも絡みの事だと思いますが、よく分かりませんけど、先程の農業の減反の話

に絡んで、人・農地プランというのが今、非常にいろいろされている中で、あれ本

当に進めて行くのか、行かなければいけないのか、本気モードでやって行かれるの

か、何かちょっと拍子抜けのところもありますし、やって行かなければいけない部

分も非常に聞こえて来るというのもありますし、その部分が今からの今後の見通し

と申しますか、方針と言いますか、そういう部分のお話もできたらお願いいたしま

す。 
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中村部長  国は人農地このプランでですね、だいぶ、要は絞り込み、選択と集中という事を

しようとされておりますので、後継者がおられれば良いんですが、そのまんまでし

たらね、何も進まないと格好になりますから。 

布施委員長  その分についてもよろしいですか。 

中村部長  はい。かしこまりました。 

布施委員長  関連の質問が結構あったんですけれども、大体、今の農地の問題、漁業の問題、

漁港の問題の県用地の問題、関連の事がありますので、執行部の方準備の方よろし

くお願いします。 

中村部長  はい。農業関係の施策と、あと水産の漁港周りのこの前の県知事答弁、それと瀬

戸ヶ島の問題、そういったものを図面である程度分かりやすく説明できれば、そろ

えさせていただきます。 

布施委員長  その他、ないでしょうか。笹田委員。 

笹田委員  ここまでに言ってほしいという期限がありますか。後でちょっと勉強してもし聞

きたい事があれば、何日までにというのが分かればそれまでに伝えれば…。あんま

り遅くても準備ができないと思いますから。 

浜野書記  一応、執行部報告事項の〆切と併せて、12月4日までにそういった内容を…。 

中村部長  うちの方も出来る限り報告事項が今まで通りなんですけれども、各課で報告でき

るものがあれば報告させていただこうと思います。 

浜野書記  時間は、12時までにという事でお願いします。 

布施委員長  その他、委員ありませんでしょうか。 

  （委員より「ありません」という声あり） 

  執行部から何かありますでしょうか。 

中村部長  先程申しましたが、産業関係で12月12日報告できる資料が整いましたら、各課か

ら報告させていただくものがあれば、その場で報告させていただきますので、よろ

しくお願いいたします。 

布施委員長  事務局どうぞ。 

浜野書記  すみません。先程の笹田委員が言われたのは、委員さんから執行部に対しての調

査事項の項目があればと言う事ですか。 

笹田委員  項目の追加があればと言う事です。 

浜野書記  そうなると、ちょっと早い方が良いんですよね。それでは3日の、明日の、 

（牛尾副委員長より「資料が間に合わないかもわからんからね」） 

  3日に委員さんからのを〆させていただいて、それから執行部の方に連絡させて

いただくという形で、それでは3日の午前中、12時までに、すみませんでした。 

  （中村部長より「12日だよね。」） 

  はい。委員会はそうですが、調査項目の〆切を3日の12時とさせていただきます。 

布施委員長  調査項目の〆切は、明日、12月3日の午前中、12時までという事で、委員から出

していただいて、それを各部署に伝えて、12日の時に資料を用意していただいて回

答いただくという感じですね。 

  その他ないでしょか。 

  ないようですので、この件については終了します。 

２．12月12日の委員会審査日程等について 

続いて、議題2 、12月12日の委員会審査日程等について、を議題とします。 

12月12日、産業建設委員会に付託予定の議題については、市長提出の議案が10件

の予定です。予定議題については、レジュメの裏面、資料1に記載のとおりです。 

なお当日は、午前9時から全員協議会室にて、委員のみで委員会を開き、その後
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マイクロバスへ移動いただき、関係する執行部の皆さんと午前中かけて、議案第11

2号及び議案第113号について、現地視察を行いたいと思います。 

なお、現地視察にご同行いただく執行部の皆さんは、午前9時頃に直接マイクロ

バスの方にお集まりください。 

そして、午後1時30分から委員会を再開し、議題1から順に審査を行って行きたい

と思います。また、円滑な委員会運営という意味からも、議案第112号及び議案第1

3号の2件について、一括議題とさせていただき、審査の順序もこの様にしたいと思

います。 

委員並びに執行部の皆さん、こうした手順で審査を行ってもよろしいでしょうか。 

（委員より「はい」という声あり） 

それでは、このような手順で付託予定議案の審査を行うということに決定しまし

た。 

なお、現地視察についてですが、当日は必要に応じて各自、防寒着の準備をお願

いします。 

３．その他 

・執行部の報告事項について 

続いて、議題3、その他、を議題とします。 

審査当日に執行部の方から、何か報告事項等がありますでしょか。現時点で何か

ありますか。 

中村部長  すみません。4日までに報告します。 

布施委員長  もし今後、報告事項等ありましたら、12月4日(水)12時までに事務局の方に連絡

をしてください。 

        （執行部より「はい」という声あり） 

ここまでのところで、執行部の方から何かありますか。笹田委員。 

・議案審査参考資料について 

笹田委員  ちょっと聞いてみるんですが、議案の102号で、消費税の関係の条例改正、値上

げをされるという、ちょっといろいろ見たんですけれども、非常にわかり辛くて、

私、理解しにくい部分があったので、例えばこれは上がるんだけどこれは上がら

ないものとかあれば、もし示していただければ審査しやすいかなと思ったんです

が、当日にそれを言っても多分なかなか出て来ないと思いますので。私が思った

例えば、今回いろいろ値上げがある中で、雇用促進住宅の駐車場が上がるんです

けれども、促進住宅の家賃自体は上がらないですし、それちょっといろいろ聞い

てみようかなと思うので、そういった分かりやすい審査するに当って資料があれ

ばありがたいなと思うんですけれども。 

布施委員長  今、笹田委員から102号に関連して、一つの例で出されたんですが、促進住宅の

家賃的なものの中の消費税の割合ですよね、実質的には値上げなくてもその負担

部分がいろんな部分で見え隠れしている部分もありますし、それからやはり消費

税が全てかかる状態があるのか無いのか、そういった事についての委員会で聞き

たいという事なんですが、そういう事についての資料、また説明できるものがあ

りましたら執行部の方、委員会までに準備するなりしていただければ良いと思う

のですが、その事について執行部の方何かありますか。 

中村部長  そうですね、数が、施設数が、委員さんおっしゃられた様にすごく多いので、

うまく資料がまとめられるかどうか、ちょっと総務とも調整しながら、それと後

総務文教と福祉環境も同じ様に提出されてますので、その辺もちょっとご意見を

伺いながら調整させてください。その当日にはそういった疑問に対してはお答え
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できる様に万全を期したいと思います。 

笹田委員  市民の皆さんから言われるのはやはり家賃の関係がすごい話がありますので、

その辺をちょっと説明できたらなと思いますので。 

布施委員長  その他ないでしょうか。 

        （委員、執行部より「特にありません」という声あり） 

執行部の方におかれましては、ここで退室されて結構です。ご苦労様でした。 

（執行部 退室） 

  それでは、その他として各委員から何かありますか。 

（委員より「ありません」という声あり） 

事務局から何かありますか。 

（書記より「ありません」という声あり） 

ないようですので、以上で、本日の産業建設委員会を終了いたします。 

ご苦労様でした。 

 

 

 

  浜田市議会委員会条例第65条第1項の規定により委員会記録を作成する。 

 

                  産業建設委員会委員長   布 施 賢 司 ㊞ 

 

  〔 13 時 15 分 閉議 〕 


